

Notas sobre Francisco González "Marín"

Nació Francisco González Marín, -Pachín, como generalmente se le llamaba en Puerto Rico, en Arecibo, P.R. descendiente de una larga familia puerterriquena, a la que él dió renombre antillano, y cuya figura se ha hecho legendaria en la historia patria y de Cuba. Nació poeta, y poeta inspirado, escribió varios libros de poemas, y está catalogado entre los más grandes poetas de habla hispana; vivió en su patria hasta que, en él despuntaron las agujas de la libertad y no pudiendo defender con las armas la patria independencia, marchó a la vecina Antilla, Cuba, y allí al lado de <sup>Marín</sup> Maceo, Rius Rivera y otros bravos heroes, peleó por la independencia de Cuba, hasta el extremo de dar su vida por ella.

Derrotado el ejército cubano en Vara del Rey, y sin embargo, siguiendo la heroica lucha, un puñado de valientes, fue González, internado en la manigua cubana, y allí, colgando una hamaca de dos árboles, con el fusil entre sus brazos, murió dando su vida en aras de la libertad, y, al encontrarle un peletón de los suyos, le vieron así de su esqueleto ya, al fusil, y su cuerpo devorado por las auras tías.... Fue uno de los heroes de la guerra de Cuba por su independencia, y Puerto Rico no tiene bastante margen en que grabar esa legítima gloria puerterriquena-cubana.

Como poeta, encarnó en él el estre peregrino de los grandes de la poesía, y casi todos sus poemas son dedicados a la patria irredenta en versos delirantes de patriotismo y amor.

1867. 01. 01. 10:00 AM

El es oportuno que el presidente de la  
República se constituya en la persona de su  
representante en el Congreso, para que  
se le ofrezca la presidencia del Comité  
de Hacienda, y que el presidente de la  
República lo designe al efecto. El presidente  
de la República designó al Dr. José María  
Gutiérrez como representante en el Congreso.  
El Dr. José María Gutiérrez, presidente  
de la Cámara de Diputados, presentó  
el informe favorable a la creación del  
Comité de Hacienda, y el Dr. José María  
Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados,  
expresó su acuerdo con el informe.  
El Dr. José María Gutiérrez, presidente  
de la Cámara de Diputados, presentó  
el informe favorable a la creación del  
Comité de Hacienda, y el Dr. José María  
Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados,  
expresó su acuerdo con el informe.  
El Dr. José María Gutiérrez, presidente  
de la Cámara de Diputados, presentó  
el informe favorable a la creación del  
Comité de Hacienda, y el Dr. José María  
Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados,  
expresó su acuerdo con el informe.  
El Dr. José María Gutiérrez, presidente  
de la Cámara de Diputados, presentó  
el informe favorable a la creación del  
Comité de Hacienda, y el Dr. José María  
Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados,  
expresó su acuerdo con el informe.  
El Dr. José María Gutiérrez, presidente  
de la Cámara de Diputados, presentó  
el informe favorable a la creación del  
Comité de Hacienda, y el Dr. José María  
Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados,  
expresó su acuerdo con el informe.

*Moncada*  
*Gutiérrez*  
Dr. José María Gutiérrez, presidente de la  
Cámara de Diputados, presentó el informe  
favorable a la creación del Comité de Hacienda,  
y el Dr. José María Gutiérrez, presidente de la  
Cámara de Diputados, presentó el informe  
favorable a la creación del Comité de Hacienda,

En la isla de Turiguane, la manigua cubana, fue la meta del  
erfebre de la rima, del hombre de ambición insaciable por la  
libertad, esa fue el tumbile de su gloria, y el llanto del mar  
y la penumbra de los manglares guardan para siempre el eco de  
su último cante.

Para mi buena amiga Rosa maria.

Siempre a sus órdenes para lo que pueda servirle su